
門川町『尾末神社大祭 さしくらべ』（門川町提供）

中央会だより

宮崎県中小企業団体中央会

ともに考え ともに動く 連携組織のパートナー

M I YA Z A K I

特集
第63回中小企業団体九州大会が
開催されました

インフォメーション

レポート

ほっとひと息

情報連絡員報告
令和6年8月期

[P1]

C O N T E N T S

[P2]

[P7]

[P10]

[P11]

October 2024

No.74810



1 C H U O K A I  D A Y O R I  O c t o b e r  2 0 2 4

特
　
集

特 集 特 集 

第６３回中小企業団体九州大会が開催されました

大会スローガン

１．中小企業・小規模事業者への円安及びエネルギー・原材料高騰に対する支援と価格転嫁への支援を強化
２．中小企業の人材育成・確保・定着と雇用安定を支える雇用対策の拡充・強化
３．中小企業連携組織対策予算の拡充・強化と中小企業の生産性向上のための省力化・デジタル化促進
４．地域におけるインバウンド消費を促す施策強化とインフラ整備の積極的な推進
５．商店街・まちづくり支援のため地域の賑わい創出及び需要喚起に対する支援の強化
６．中小企業の持続的な発展のための金融支援の拡充・強化
７．インボイス制度・電子帳簿保存法等の制度改正による中小企業・小規模事業者の負担軽減措置の強化
８．九州・沖縄地域の振興と災害に強いインフラ整備の積極的な促進

九州中小企業団体中央会連合会会長表彰（順不同・敬称略）

●優良組合　　　　　　　　西諸地区生コンクリート事業協同組合
　　　　　　　　　　　　　企業サポート協同組合
●組合功労者　　　　　　　宮前　隆之（門川建設業事業協同組合　理事長）
●優良組合青年部　　　　　宮崎県自動車整備商工組合青年部会
●中央会優秀事務局専従者　山口　康太（宮崎県中小企業団体中央会　連携推進課　主任主事）

　９月１９日（木）に沖縄県宜野湾市において、「新時代を切り開く～連携の力で共に創る～」をメインテーマに第
６３回中小企業団体九州大会が開催されました。多数の来賓が御列席された中、議事では、原材料やエネルギー
価格の高騰、人手不足の深刻化、働き方改革による労働時間の制約、また、インボイスをはじめ事業環境に変化を
もたらす様々な制度改正など、中小企業が直面している重要課題について決議されました。
　また、本県から、優良組合２組合、組合功労者１名、優良組合青年部１団体、中央会優秀事務局専従者１名が表
彰されました。
　関連事業として、歓迎レセプション、青年部代表者会議も開催されました。
　中央会ツアーでは大会参加前に、那覇市にある「琉球びんがた事業協同組合」と「那覇伝統織物事業協同組合」
が共同で運営する『首里染織館suikara』を視察しました。沖縄の伝統工芸である２つの組合が運営する首里織染
織館建設の背景から、それぞれの組合の役割、そして今後の展開についてお話いただき、参加者にとって大変有
意義な視察となりました。
　本大会への多数の御参加と御協力をいただいた皆さまに、心より御礼申し上げます。

優良組合：西諸地区生コンクリート事業協同組合 優良組合：企業サポート協同組合

優良組合青年部：宮崎県自動車整備商工組合青年部会 中央会優秀事務局専従者：連携推進課　山口康太



2C H U O K A I  D A Y O R I  O c t o b e r  2 0 2 4

イ
ン
フ
ォ
メ
ー
シ
ョ
ン

令和6年台風第10号に伴う災害に関して被災中小企業・
小規模事業者支援措置を行います

I N F O R M A T I O N

　経済産業省は、令和6年台風第10号に伴う災害に関して、神奈川県、岐阜県、静岡県、愛知県、福岡県、
大分県、宮崎県及び鹿児島県188市町村に災害救助法が適用されたことを踏まえ、被災中小企業・小規模
事業者支援措置を行います。

特別相談窓口の設置
　日本政策金融公庫、商工組合中央金庫、信用保証協会、商工会議所、商工会連合会、中小企業団体中央
会及びよろず支援拠点、並びに全国商店街振興組合連合会、中小企業基盤整備機構関東本部、中部本部及
び九州本部並びに関東経済産業局、中部経済産業局及び九州経済産業局に特別相談窓口を設置します。

1

災害復旧貸付の実施
　今般の台風により被害を受けた中小企業・小規模事業者を対象に、日本政策金融公庫及び商工組合
中央金庫が運転資金又は設備資金を融資する災害復旧貸付を実施します。

2

セーフティネット保証4号の適用
　災害救助法が適用された188市町村において、今般の台風の影響により売上高等が減少している
中小企業・小規模事業者を対象に、信用保証協会が一般保証とは別枠の限度額で融資額100%を保
証するセーフティネット保証4号を適用します。また、信用保証協会においてセーフティネット保証4
号の事前相談を開始します。

3

既往債務の返済条件緩和等の対応
　日本政策金融公庫、商工組合中央金庫及び信用保証協会に対して、返済猶予等の既往債務の条件
変更、貸出手続きの迅速化及び担保徴求の弾力化などについて、今般の台風により被害を受けた中小
企業・小規模事業者の実情に応じて対応するよう要請します。

4

小規模企業共済災害時貸付の適用
　災害救助法が適用された188市町村において被害を受けた小規模企業共済契約者に対し、中小企
業基盤整備機構が原則として即日で低利で融資を行う災害時貸付を適用します。

5

【１及び５に関するお問合せ先】
中小企業庁　経営安定対策室　ＴＥＬ03-3501-1511（内線5251～3）

【2から4に関するお問合せ先】
中小企業庁　金融課　ＴＥＬ03-3501-1511（内線5271～5275）
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就職差別撤廃に関する要請について

具体的に気をつけることは
　就職差別につながるおそれがある１４事項
　※ここに記載したものに限らず、差別につながる事項に気をつけてください

■厚生労働省ホームページ「公正採用選考特設サイト」では、公正な採用選考を
　行うための情報が掲載されています。ご確認をお願いします。

【本人に責任のない事項の質問】
　□ 本籍・出生地
　□ 家族（職業・続柄・健康・病歴・地位・学歴・収入・資産など）
　□ 住宅状況（間取り・部屋数・住宅の種類・近隣の施設など）
　□ 生活環境・家庭環境など

【本来自由であるべき事項の質問（思想・信条にかかわること）】
　□ 宗教
　□ 支持政党
　□ 人生観・生活信条など
　□ 尊敬する人物
　□ 思想
　□ 労働組合（加入状況や活動歴など）、学生運動などの社会運動
　□ 購読新聞・雑誌・愛読書など

【採用選考の方法】
　□ 身元調査などの実施
　□ 本人の適性・能力に関係ない事項を含んだ応募書類の使用
　□ 合理的・客観的に必要性が認められない採用選考時の健康診断の実施

「事業主のみなさまへ　公正採用選考リーフレット」（厚生労働省作成）より抜粋

公正採用選考
特設サイト

I N F O R M A T I O N

　９月１１日(水)に、部落解放共闘宮崎県民会議(吉岡英明議長（写真右）)の
方々が本会に来訪され、就職差別の撤廃に向けた啓発活動に対する協力要
請が行われました。
　吉岡議長より部落解放共闘九州ブロック県民会議、部落解放共闘宮崎県
民会議、連合宮崎の３団体連名による「要請書」が当会野口専務理事に手交
され、その後、意見交換を行いました。
　県内事業所においても、面接時に「家族構成」や「家族の職業」「本人・家族
の健康状況」などの家族に関する質問や「尊敬する人物」についての質問等
の違反事例報告についての話がありました。
　公正な採用選考を行うということは、家族状況や生活環境といった、応募
者の適性・能力とは関係ない事柄で採否を決定しないということです。採用
選考時にはあらかじめ打合せを行うなど、就職差別に繋がる事項に十分に気を付けましょう。

■公正な採用選考を行うポイント
出自、障害、難病の有無及び性的マイノリティなど特定の人を排除せず、求人条件に合致する全ての人が応
募できるようにしましょう。
応募してきた人が「求人職種の職務を遂行するにあたり、必要となる適性や能力をもっているか」ということ
に基づいた基準による採用選考を行いましょう。
職務内容によって、適性・能力を判断するのにどのような事項が適当であるかは異なりますが、「本人に責任
のない事項」や「本来自由であるべき事項」（思想・信条にかかわること）」はそもそも本人の適正・能力とは
関係ないことです。

・

・
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                         0985 38 8836 

 

 



　令和６年８月９日より応募・交付申請の利便性向上を図り、早期の省力化を実現するため、当面の間、随時受
付を行います（メンテナンス期間を除く）。
　補助事業期間は原則、交付決定日から１２か月以内、採択・交付決定は申請から概ね1～ 2か月程度を予定し
ています。
　また、本補助金は一度採択・交付決定を受けた後は再度の応募・交付申請ができませんでしたが、今後、各申
請における補助額の合計が補助上限額に達するまでは、複数回の応募・交付申請が可能となる予定です。
　本事業の相談につきましては、ホームページより事前に予約を行うことで、対面にて事業概要や申請方法等
の説明が受けられます。
　なお、電話での対応については、引き続きコールセンター（ＴＥＬ：0570－099－660）にて対応しております。
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中小企業省力化投資補助金の応募・交付申請が随時受付に変更になりました

対面相談の予約はこちらから

I N F O R M A T I O N

(１)補助対象者　国内に本社及び実施場所を有する中小企業者等
(２)補助上限額　【補助率 ２分の１以下】
① 従業員数　５名以下　　　　２００万円（３００万円）
② 従業員数　６～２０名以下　５００万円（７５０万円）
③ 従業員数　２１名以上　　　１，０００万円（１，５００万円）
※補助事業実施期間内に一定以上の賃上げを達成した場合、（　）内の額に補助上限額を引き上げます。

(３)補助対象経費
製品本体価格及び導入費用 (設置作業や運搬費、動作確認費用、マスタ設定等の費用)            

(４)製品カテゴリ一覧【令和６年９月２日現在(随時更新されます。)】
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令和６年度中小企業組合検定試験対策講座を開催しました
I N F O R M A T I O N

　８月２１日（水）に、本会研修室において、１２月１日（日）に全国各所で行われる中小企業組合検定試験に向け
た対策講座を開催しました。
　組合会計、組合制度、組合運営の３科目について、過年度の試験問題をベースに、出題傾向や試験対策につい
て中小企業組合士の中央会職員が解説を行いました。
　本試験は、中小企業等協同組合会計基準から中小企業等協同組合法、組合経済事業、中小企業施策、労働関
連法規など組合に関する幅広い知識が問われるため、試験科目を学習することで、組合の業務運営に活かせる
知識を修得することができます。今回、参加された組合事務局の方からも有意義な内容であったと感想をいた
だきました。

中小企業省力化投資補助金の説明会開催について
I N F O R M A T I O N

中小企業省力化投資補助金全国事務局が主催する中小企業の人手不足解消に効果のある「省力化製品」を導
入するための補助金を、応募から事業の完了までわかりやすく解説する説明会を開催します。

日時：2024 年10月30日 (水 )　13時 30 分～15時 30 分（開場13時）
※セミナー終了後に個別相談会あり
会場：宮日会館１１階　宮日ホール
プログラム【予定】
講演①：「省力化製品」は人手不足に効く！！！～省力化製品とは？
講演②：「省力化投資補助金」の戦略的活用について
説　明：「省力化投資補助金」申請のポイント
案　内：「インフォメーション窓口」について
個別相談会

問い合わせ先
宮崎日日新聞社事業部　TEL 0985-26-9303
（平日9:00 ～12:00、13:00 ～17:00）
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中央会指導員九州・沖縄ブロック研究会（テーマ：中小商業
活性化）を開催しました

R e p o r t

　中央会では、８月２２日（木）から２３日（金）にかけ
て、「中小商業活性化」をテーマに中央会指導員等九
州・沖縄ブロック研究会を宮崎市のエアラインホテル
と宮崎駅前地区自治公民館で開催しました。
　この研究会は、九州沖縄８県の中央会で組織する
九州中小企業団体中央会連合会の活動の１つとして、
毎年、様々なテーマ設定のもと、各県の中央会指導員
が参集して実施しているものです。
　１日目は、宮崎県商工会議所連合会の常務理事松
山茂氏から「中心市街地活性化における商工会議所
の役割について」と題して講演をいただきました。
　その後、各県から提出された議題について討議を
行い、各県の商業関連及び商店街の活動状況や支援
状況について意見交換を行いました。

▲ 松山常務

▲ 日髙会長

▲ 野瀬理事長

▲ 日高係長

　２日目は、まず始めに宮崎県商店街振興組合連合
会及び宮崎駅前商店街振興組合の理事長で当会の
理事である野瀬慎太郎氏より「宮崎の玄関口　宮崎
駅前商店街のわくわくする商店街づくり～アーケー
ド撤去から駅前再開発（アミュプラザ開業）を追い風
として～」と題して講演をいただきました。続いて、宮
崎市まちなかグリスロ運行協議会の会長日髙耕平氏
と宮崎市都市整備部まちづくり課の企画係長日高和
哉氏から「グリスロ『ぐるっぴー』を街中で走らせるた
めに」と題して講演をいただきました。
　２日間にかけて、講師がそれぞれの立場で宮崎市
中心市街地活性化に向けた支援や取り組みについて
学び、参加者の皆さんがこれからの支援に役立てる
有意義な研究会となりました。
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九州ブロック中小企業青年中央会第１回各県会長会議等が開催
されました

R e p o r t

　９月１９日（木）に、「九州ブロック中小企業青年中央
会第１回各県会長会議」が宜野湾市の沖縄コンベン
ションセンターにおいて開催されました。会議では、今
後の実施事業等の議案が審議され、いずれも承認され
ました。また、同日には「九州青年部の集い」も開催さ
れ、九州各県の組合青年部員が一堂に会し、交流を深
めました。

中央会青年部第２９回県大会を開催しました
R e p o r t

　９月７日（土）に宮崎市のひまわり荘において、中央会青年
部第２９回県大会が「未来につなぐバトンリレー～持続可能
な地域と企業体～」を大会テーマに、組合青年部の会員ら約
５０名の参加のもと開催されました。
　講演会では、宮崎県事業承継・引継ぎ支援センター統括責
任者の川村淳氏から、「中小企業における事業承継のポイン
トについて」と題して、親族内承継のポイントや、事業承継の
支援事例等について講演いただきました。
　式典の部では、来賓として、宮崎県商工観光労働部商工政
策課の塩田課長、商工組合中央金庫宮崎支店の烏谷次長ほ
か多数御出席いただく中で、中央会青年部綱領、全国中小企
業青年中央会綱領・行動指針の唱和ののち、青年部副会長の
長友光広氏が大会宣言を読み上げ、盛会裡に閉会となりました。

▲ 川村講師▲ 大会風景

▲ 上之原会長

◀ 九州青年部の集い

▲ 各県会長会議



9 C H U O K A I  D A Y O R I  O c t o b e r  2 0 2 4

レ
ポ
ー
ト

都城管工事協同組合がえるぼし・くるみん・ユースエールに係る
講習会を開催しました

R e p o r t

　９月１０日（火）に、都城管工事協同組合が、組合会議
室において制度改正等の課題解決環境整備事業を活
用し、えるぼし・くるみん・ユースエールに係る講習会を
開催しました。
　当日は、「えるぼし・くるみん・ユースエール認定制度
について」をテーマに、Ａ ′s社会保険労務士法人所長
の安藤茂洋氏から、各認定制度の要件や取得のメリッ
トなどについて説明があり、建設事業者においては人
手不足の中、残業時間の削減が認定取得の大きな課題
となるなど、業界の特徴を捉えた解説をいただき、参加
者の皆様は熱心に聴講されていました。 ▲ 研修風景

▲ 安藤講師

宮崎個人タクシー事業協同組合が組合等経営力強化支援事業
を活用し研修会を実施しました

R e p o r t

　９月９日（月）に、宮崎市の宮崎県トラック協会研修室
において、宮崎個人タクシー事業協同組合が組合等経
営力強化支援事業を活用し研修会を開催しました。
　はじめに、宮崎南警察署交通課企画安全係担当官よ
り「県内の交通事故の現状及び交通安全対策への留意
事項について」をテーマに県内の事故発生状況や交通
安全に関する周知があり、次に「旅客自動車運送事業」
についての説明が宮崎運輸支局運輸企画専門官より行
われました。
　また、「今後のタクシー業界の現状と課題」として全
国個人タクシー協会九州支部常任幹事の外西敏治氏よ
り説明がなされ、高齢化が進み事業者が減少しつつあ
る状況の中、ライドシェアに関する他県の事例や配車
アプリの活用等、より利便性の高い交通サービスが求められている時代になっているとの報告があり、参加者
は真剣な面持ちで耳を傾けていました。



　門川町には、伝統の3大祭りがあります。表紙の写真は、毎年11月の第3日
曜日に開催されている尾末神社大祭で、海の安全と豊穣を祈願する大祭で
す。お神輿を先頭に尾末・下納屋・上納屋の3基のだんじりが、早朝からみな
とまちを練り歩きます。門川漁業協同組合前で行われる「さしくらべ」では、重
さ2トンのだんじりを男たちが地区の誇りとプライドをかけて20分間高々と
差し上げ、その美しさ、勇壮さを競います。
　祭り当日は、この祭りのクライマックスであり一番の見どころでもある「さ
しくらべ」を一目見ようと、町内外から多くの観客で賑わいます。
　また、このほかにも「門川神社大祭」、「中山神社大祭」があります。
　「門川神社大祭」（11月23日開催）は、五穀豊穣・家内安全・無病息災を祈願
する祭りです。豊臣秀吉が朝鮮出兵の際に戦勝祈願で舞わせたのが起源とされ、無形民俗文化財に指定されている「臼太
鼓踊り」を奉納されます。
　「中山神社大祭」（1月7日開催）は、出雲大社から分霊を迎えた社で、縁結び・商売繁盛などに御益があり、大祭では、年男
がふんどし姿で参拝する裸参りが有名です。
　秋の行楽シーズンは、熱い伝統を体感できる門川町へぜひお越しください。
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表紙紹介

ほっとひと息
宮崎県中古自動車販売商工組合

事務局長 北口 みち代

　我が家には保護猫を含め、5匹の猫がいます。
里親を頼まれ２匹の猫を飼いだしたのがきっかけ
で、保護猫活動を行うようになりました。保護した
ら、人に慣れさせる為にしばらく一緒に生活した
り、子猫は哺乳瓶が離れるまで育て、里親を探し
ます。新聞やＳＮＳで里親を募集し、今まで多く
の猫が我が家を卒業していきました。怪我をして
いる猫や里親が見つからなかった猫の数匹が我
が家にいる訳ですが、先日、その中の一匹との永
遠の別れがありました。
　道端に子猫が落ちている、と保護を依頼され迎
えたその猫は、生後1週間以内でまだ目も開いて
おらず衰弱状態。3時間置きにミルクを哺乳瓶で
与え、哺乳瓶を卒業し里親が探せるまで成長した
ものの、手塩にかけて育てたため、手放すことが
できず、飼う事に。

　その猫が病気で急死してしまいました。我が家
にきて7年間、仕事から帰ってくる私を玄関で迎え
てくれ、お風呂の時も扉の前で待ち、朝も起しに
来てくれる、優しい猫でした。こんなにも悲しい思
いをするのなら、もう保護活動を続けていく自信
がない、と失意のもと迎えた火葬の日、偶然にも、
同じく生後１週間満たない子猫がいると保護を
依頼されたのです。亡くなった猫の生まれ変わり
と思い、同じ様に哺乳瓶でミルクを与え、ミルク
を卒業した頃、里親になりたいと名乗りを上げて
くれた方が現れ、我が家を卒業していきました。
　この出会いで立ち直ることができ、これからも
一匹でも多くの猫が幸せになるような手伝いを続
けていこうと思っています。

（宮崎県中小企業組合事務局連絡協議会　会員）

門川町『尾末神社大祭 さしくらべ』

中央会行事予定

令和６年度組合事業承継セミナー

開 催 日：令和６年１０月２３日（水）
開催場所：オンライン（Zoom）

第７６回中小企業団体全国大会

開 催 日：令和６年１０月２４日（木）
開催場所：福井県福井市「フェニックス・プラザ」

レディース中央会全国フォーラムｉｎ鹿児島

開 催 日：令和６年１１月７日（木）
開催場所：鹿児島県鹿児島市「城山ホテル鹿児島」

第8回みやtheキッズモール 

開 催 日：令和６年１１月３日（日）
開催場所：宮崎市「宮交シティ紫陽花ホール」
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木材・木製品
　製材業　物価が高くなっているため待遇改善を進めていきたいが、業界全体が需要の停滞により、業績は昨年より悪くなりそうで

ある。

　製材業（プレカット）　８月の加工坪数はいくらか改善し４月並みに戻るも前年比では６４％と低水準、昨年７月が比較的良かった

せいもあるがやはり低調であった。夏季休暇や地震・台風などで稼働日数も短かったことも要因の一つではある。９月も好調になる

雰囲気は今のところはない。いくらか非住宅の計画があることや例年であれば業界の繁忙期に入ることを考慮すると、改善していく

傾向かとは思われるが、前年比として考えると引き続き今年度全体としても低調に進むのではないだろうか。

　木製品製造業　原材料価格の高騰、その他の経費の上昇に加え、最低賃金の引き上げによる人件費の増加など、中小企業にとっ

てはかなり厳しい状況に向かっている。

印　刷
　印刷・同関連業　ここに至って、さらに原材料費が値上がりしてきた。最低賃金の上昇とインフレ等による影響かと思う。なかな

か価格転嫁ができない状況で、今後の事業運営が厳しくなりそうだ。

　印刷・同関連業　業界的に閑散期である７、８月が過ぎ、年末に向けて受注が上がってくる時期を迎え期待している。今年は春先

からなかなか売上が上がらなかった事業所が多く、ここからの時期に落ち込み分を取り戻せるように準備している。

窯業・土石製品
　窯業・土石製品製造業　 ８月出荷数量昨年同月比１４３％、今年度累計出荷量では昨年対比９７％となった。大手各社セメントメー

カーが来年４月からの値上げを発表し、骨材・混和剤メーカーからも値上の情報が入っている。原材料価格の上昇傾向は変わらず、組合

員にとって厳しい経営状況が続く。

情報連絡員 30名　/　回答者数　30名

DI値は、前月と比較して、売上高は１０ポイント改善、収益状況は１７ポイント
低下、業界景況は６ポイント改善となった。

情報連絡員報告
令和6年

8月期

全体概況

【前年同月比の業界の景気動向】 （DI値）
令和4年7月～令和5年8月
令和5年7月～令和6年8月【主要3指標DI値推移】

売 上 高項目業種

製
造
業

非
製
造
業

食 料 品

木材・木製品

出版・印刷

窯業・土石

鉄鋼・金属

卸 売

小 売

商 店 街

サ ー ビ ス

建 設

運 輸
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収益状況 業界景況

※網掛けについては、特に悪化した項目   ※ＤI値＝［（増加・好転組合数－減少・悪化組合数）／調査対象組合数］×100
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小　売　業
　機械器具小売業　７月～８月は中古車競売価格が過去最高値を記録した。これは自動車メーカーの認証不正問題の影響で新車販

売が滞り、中古車市場でも車両不足となっていることが大きく影響している。買い替えが進まず、中古車の供給も絞られる結果となっ

ているためだ。また、７月までは長期的な円安・ドル高基調にあり、輸出向けの需要が堅調に推移して需給も引き締まった。少ない

中古車の仕入は、少ないが故の価格高騰で、我々の組合員は仕入が難しいと口にする。仕入れたくても高くて買えない現状が、結果、
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「中央会だより」では、県内中小企業組合の皆様の活動をPRするため、イベント情報や各種研修会・講習会等の開催情報を募集して
おります。お申込み・御相談をいただければ、当会より取材にお伺いします。

中央会だよりに関するお問合せ

宮崎県中小企業団体中央会 [発行人] 堀之内 芳久　[編集人] 野口 和彦
[TEL] 0985-24-4278　[FAX]0985-27-3672
[URL] http://www.himuka.or.jp　[E-mail] info@himuka.or.jp〒880-0013 宮崎市松橋2丁目4番31号 宮崎県中小企業会館3Ｆ

商　店　街
　宮崎市　８月は地震、猛暑、台風、物価高の影響で、消費意欲の低下が顕著であった。

　都城市　前半は天気などに恵まれ、暑い中ではあるがイベント等は人出が多かった。後半になり地震と台風の影響が少なからず出ていた。

地震の直接の被害などは少なく済んだが、その後の駆け込み需要が一気にあがり、生活備品など品薄が続いていた。その後の大型台風の

接近でますます品薄が続いた。災害に振り回された月であった。

サービス業
　観光業　閑散期の８月は、組合員各々で勉強会を行った。春シーズンの反省会も行い、新施設や道路などについてみんなで情報交換

をし、活気のある有意義な会議となった。

　自動車整備業　今月の入庫台数は前年比並み。ただ、全く組合利用なしの組合員もいた。

　自動車運転代行業　８月は地震と台風の影響で、人出の減少及び営業日数の減少で売上、収益ともに目減りした。

建　設　業
　管工事業　公共工事（管工事）の受注状況は順調である。

　管工事業　公共工事は順調に発注されているが、民間工事における住宅着工件数が落ち込んでいる。

運　輸　業
　軽貨物運送業　８月度は宅配関係は２０２４問題の為極力少なめで受注している。後半にかけて台風災害の物資輸送を頻繁に受

注することで活気があったが、組合員不足と高齢化の影響で、素早く対応できないことが多く配車に苦労していた。燃料関係は相

変わらず高止まりのまま推移しており、組合員の経営を圧迫しているのが現状だ。高齢及び病気で廃業する組合員が徐々に出始め

てきたので、増員対策に苦慮しながらの組合運営である。

　貨物運送業　原油価格は、中国の需要懸念や米国の景気先行き不安が大きな下落材料となっていることや、今後更なる下落可能

性を見込んだムードが続き、しばらくは軟調に推移するようであるが、その分燃料油価格激変緩和措置の補助金額は減額されると予

想され、国内燃料価格は小幅に上昇すると思われており、組合員には閉塞感が漂っている。

中古車の在庫減に繋がり、顧客に販売する車の確保も難しくなり、集客も難しくなり、車が売れないという事態になった。８月は新

車販売が２ヶ月ぶりに前年割れとなった。台風１０号によって新車ディーラーが営業停止を余儀なくされたことが登録・届け出に響い

たとみられる。新車販売は顕著に中古車の下取りにも大きな影響を及ぼし、更なる中古車の「タマ不足」に繋がる。中古車業界はし

ばらく厳しい状況が続く。

　石油販売業　地震の後や台風接近前に給油客が殺到し、混乱した。災害発生時には、数量限定給油や休業するところもあるので、

安心のためにも日頃から余裕を持った給油をお願いしたい。

　LPｶﾞｽ小売販売業　８月合成ＣＰ価格(サウジ通告価格)は５８５.０㌦/㌧(前月比＋５㌦/㌧)。７月ＭＢ価格(米国産平均価格)＋(物

流経費８７㌦ /㌧ )は５０３㌦ /ﾄﾝ(前月比＋２１㌦ /㌧ )。対顧客電信売相場 (７月平均 )は１５９.１６円 /㌦ (前月比＋０.２７円 /㌦ )。中

東の地政学リスクの後退への期待、中国の景気先行き懸念等の要因により原油価格は前月比で下落。ＬＰＧ価格は前月価格の据え置

きと予想されていたが、ＣＰ及びＭＢ価格ともに微増となった。
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広
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テーマ
各テーマを各3回ずつ全12回

経営編（全3回）

戦略計画編（全3回）

人材組織編（全3回）

財務計数編（全3回）

～リーダーシップとマネジメント～

～戦略思考と計画力～

～組織形成と人材育成～

～計数感覚と収益構造～

事業承継・後継者育成

（詳細はTBC事務局までご連絡ください）

2024年6月より全12回を実施予定

25名

営業統括部 TBC事務局

これまで「261名」が受講した人気のセミナーです。
　県内の経営者、後継者等を対象に「次世代塾」を開催いたします。
後継者に求められる「経営力」の基本と応用、実践演習を交え
ながら学んで頂き、異業種間の交流も喜ばれています。

（毎月1回開催）

次世代塾 第10期生募集！次世代塾 第10期生募集！
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